



Los ovnis roban la atención al debate sobre el presupuesto 2024

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

La Cámara de Diputados osciló de la formalidad de la discusión del gasto público para el próximo año a una segunda jornada de descalificación entre partidos, en un salón de sesiones prácticamente vacío por el desinterés de los legisladores en debatir.

Ayer, la atención se la llevó un tercer foro sobre ovnis, alimentado por el morbo que, en septiembre, generó la presentación de cuerpos de supuestos seres extraterrestres.

Mientras el salón verde se llenó, en el pleno cameral se empantanoó la sesión durante más de siete horas, tiempo en que los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) acapararon la tribuna hasta que, desde su curul Lilia Aguilar Gil, del Partido del Trabajo (PT) hizo saltar la alerta: "No están respetando el orden de oradores. El *Prian* ha tenido un diálogo consigo mismo".

Hasta entonces, Morena buscó a la oposición para un primer acuerdo, que permitiera desahogar las más de 3 mil 500 reservas al dictamen del presupuesto en el orden de

presentación y acortó las intervenciones a tres minutos por diputado.

Para las siete de la noche, sin embargo, más de 50 priistas y panistas desfilaron por la tribuna, en una táctica que les facilitó el monopolio del discurso y los tiempos y espacios de noticias.

La sesión iniciada el lunes se reanudó ayer al mediodía con la participación de la michoacana Adriana Campos Huirache, que lanzó: "He revisado el paquete fiscal (*sic*) y concluyo que no se trata de un instrumento económico, sino del peor rostro de Morena".

De ahí, el tricolor tomó la tribuna con una batería de 10 oradores para cuestionar que el presupuesto del próximo año abandona al campo y a los campesinos. Tras los priistas, siguieron 40 panistas.

Tras el acuerdo entre los coordinadores, comenzó a equilibrarse el debate. "¡Finalmente el PAN soltó la tribuna!", expresó Aguilar Gil.

Mientras PAN y PRI reprocharon la falta de atención a Acapulco, Margarita García (PT) les devolvió: "La peor tragedia que ha vivido México no es por *Otis* ni la pandemia de covid, sino sus gobiernos corruptos".

La legisladora aprovechó para



responder a Francisco Huacus, que ganó la curul con las siglas del PT, pero ya en la cámara saltó al Partido de la Revolución Democrática (PRD). El neoperredista subió el lunes a la tribuna una canasta con huevos, tras lo cual emitió un comentario soez.

Margarita García le restregó a Huacus su historia y hasta ventiló su *shopping* en una gira a Naciones Unidas, en Nueva York: "A él le faltan huevos para enfrentar al pueblo de Michoacán, que traicionó. Le pregunto si cuando fuimos de viaje su sueldo le alcanzaba para traer maletas llenas de tenis y ropa de marca".

Huacus no le respondió.

Periférico de extraterrestres

En tanto, con la frivolidad que lo caracteriza, Sergio Gutiérrez Luna (Morena) organizó un tercer foro sobre el fenómeno ovni y volvió a invitar a Jaime Maussan.

Al morbo abonó también el cantante Claudio Yarto quien, cómo no, dio testimonio de sus avistamientos: "Sé que existen los ovnis porque los veo todos los días. Veo el Iztaaccíhuatl, el Ajusco, Santa Fe y por ahí parece como si fuera su periférico..."

▲ Sesión en San Lázaro para discutir las más de 3 mil 500 reservas sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024. Foto Cristina Rodríguez

Sólo la priista Cynthia López Castro encaró a Maussan mientras salía del recinto: "¡Fuera! La cámara no es para que venga a difundir sus mentiras. ¡Que se vaya con sus marcianos a otro lado!"